

Fernsprechstelle Nr. 22.

Die „Sächsische Elbzeitung“ erscheint Dienstag, Donnerstag und Sonnabend. Die Ausgabe des Blattes erfolgt Tag vorher Nachm. 4 Uhr. Abonnements-Preis vierter Jährlich 1 M. 50 Pf., zweimonatlich 1 M., einmonatlich 50 Pf.

Einzelne Nummern 10 Pf.

Alle kaiserl. Postanstalten, Postboten, sowie die Zeitungsträger nehmen stets Bestellungen auf die „Sächsische Elbzeitung“ an.

Sächsische Elbzeitung.

Amtsblatt

für das Königliche Amtsgericht, das Königliche Hauptzollamt und den Stadtrat zu Schandau, sowie für den Stadtgemeinderat zu Hohnstein.

Mit „Illustrirt. Sonntagsblatt“.

Mit humor. Beilage „Seifenblasen“.

Mit „Landwirtschaftl. Beilage“.

Inseraten-Nahmestellen: In Schandau: Expedition Bautenstraße 134, in Dresden und Leipzig: die Annoncen-Bureaus von Haasenstein & Vogler, Invalidenbank und Rudolf Wosse, in Frankfurt a. M.: G. L. Daube & Co.

Nr. 50.

Schandau, Dienstag, den 2. Mai 1905.

49. Jahrgang.

Amtlicher Teil.

Pflichtfeuerwehr-Uebung.

Donnerstag, den 4. Mai d. J. abends 8 Uhr

soll eine Uebung der hiesigen Pflichtfeuerwehr stattfinden.

Die Mitglieder derselben werden hiermit aufgefordert, sich zu der oben angegebenen Zeit und zwar die Mitglieder

des I. und II. Zubringers, der Arbeiter- und der Wacht-Abteilung

im Neupark hinter'm Bade,

der Hydranten-Abteilung

am Forsthause-Hotel

pünktlich zu versammeln und bis zum Eingange eines Befehls daselbst zu warten.

Die Binden sind anzulegen.

Als Entschuldigungsgründe gelten nur Krankheit, welche ärztlich bezeugt werden muss und Ortsabwesenheit, deren Notwendigkeit nachzuweisen ist.

Schandau, am 1. Mai 1905.

Der Stadtrat.

Wied, Bürgermeister.

Kuranstalt Bad Schandau.

Die Kuranstalt ist vom 2. Mai an bis auf weiteres an Wochentagen von früh 8 bis mittags 1 Uhr geöffnet.

Gesamtes Wasserheilverfahren, Dampfbäder, Heißluftbäder, Kohlensäure-, Mineral-, Sool-, Fichtennadel-, Mooräder, elektr.

Bäder usw., Massage.

Sonnabend geöffnet bis nachmittags 6 Uhr. Sonntags geschlossen.

Hochachtungsvoll Franz Lorenz.

Nichtamtlicher Teil.

Italien.

In Venedig hat am Sonnabend die schon angekündigte Zusammenkunft des italienischen Ministers des Auswärtigen Tittoni, und des Leiters der Auswärtigen Angelegenheiten Österreich-Ungarns, Grafen Goluchowski, stattgefunden. Der Zusammenkunft wohnten der italienische Botschafter in Wien, Herzog von Avarna, und der österreichisch-ungarische Botschafter beim Quirinal, Graf Lützow, bei, deren Gegenwart allerdings für die politische Wichtigkeit der Begegung zwischen Goluchowski und Tittoni spricht.

Vallanhalbinsel.

Zu den Vandaländern in Mazedonien liegen aus Konstantinopel folgende weitere Meldungen vor: Am 6. April überfiel eine griechische Bande, deren Führer griechische Uniform trug, im Bezirk Naslibisch, Vilajet Monastir, elf bulgarische Bauern von denen sechs ermordet, zwei verwundet und zwei entführt wurden. Einem der Bauern gelang es zu entkommen. — Am 24. April wurde westlich von Kruschewo eine bulgarische Bande aufgerissen. 16 Mann wurden getötet. Auf türkischer Seite wurde ein Gendarm verwundet.

Auf Kreta beginnen die Unruhen von neuem, offenbar sind die Kreter entschlossen, sich die Vereinigung ihrer Insel mit Griechenland mit Gewalt zu erkämpfen. In dem Dorfe Butolis in der Provinz Kissamo, fand zwischen Aufständischen und 50 Gendarmen ein Kampf statt. Von den Aufständischen wurden drei getötet und sechs verwundet; von den Gendarmen fiel einer, drei wurden verwundet und vierzehn werden vermisst. Die Einwohner des Dorfes setzten das Polizeigebäude in Brand; in den benachbarten Dörfern läuteten die Sturm-Glocken, die Bevölkerung eilt zu den Waffen.

England.

England hat sich infolge der Lehren des ostasiatischen Krieges entschlossen, einschneidende Reformen in seinem Flottenbauprogramm vorzunehmen. Dies erhebt aus einer Rede des Zivillords der Admiraltät, Lee, in Gosport, in welcher Lee ausführte, der Krieg im fernen Osten habe die Engländer gelehrt, die Konstruktion ihrer Kriegsschiffe ganz beträchtlich zu ändern. Die Admiraltät bereite sich vor, in Portsmouth ein Kriegsschiff zu bauen mächtiger als irgend eines der Jetzzeit, von einer Schnelligkeit, wie sie überhaupt nur erreichbar sei. Die Admiraltät hätte zeitweise einen Halt im Bau von Kriegsschiffen gemacht, um die Lehren, die der Krieg bringe, beim Bau neuer Kriegsschiffe mit verwerten zu können.

Marokko.

In Marokko geht es nach kurzer Ruhepause erneut drunter und darüber. Aus Melilla wird telegraphiert: Zwischen den Anhängern des Augui und des Sultans haben heftige Kämpfe stattgefunden, bei denen es zahlreiche Tote und Verwundete gab. Viele Dörfer stehen in Flammen, 2000 Flüchtlinge wurden von den spanischen Truppen bei der Ankunft in Melilla in Schutz genommen; acht schwer verwundete Personen wurden ins Lazarett gebracht.

Arabien.

Der Aufstand in der arabischen Provinz Yemen gegen die türkische Herrschaft macht Fortschritte. Nach in Hodeida eingegangenen Nachrichten hat sich die Stadt Sana in der Nacht vom 20. d. M. dem Iman, dem Führer der aufständischen Araber, übergeben. Die Aufständischen rücken jetzt vor, um Menacha zu belagern, das eine Garnison von 5000 Mann enthält, die jedoch teilweise mutieren.

Ostasien.

Das baltische Geschwader ist am Freitag auf der Höhe der Reongolbucht auf der Insel Hainan gesunken worden, demnach würde sich die Nachricht, das Geschwader ankerte noch in der Nähe der Kamranhbai nicht

Tel.-Abo.: Elbzeitung.

Inserate, bei der weiten Verbreitung d. Bl. von großer Wirkung, sind Montag, Mittwoch und Freitag bis spätestens vormittags 9 Uhr aufzugeben. Preis für die gespaltene Corpshälfte oder deren Raum 12 Pf. (tabellarische und komplizierte nach Übereinkunft).

„Eingesandt“ unter dem Strich 80 Pf. die Seite.

Bei Lieferholungen entsprechender Rabatt.